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星报讯（实习生 方华英 记者

沈娟娟）一家企业的科研人员的

成果，能为他带来股权或者分红，

这个可以有！在合肥，有这样22

家企业正在“试水”股权和分红激

励，记者昨日获悉，这个“技术换

股权”的范围还将扩大，近期将扩

大到30家。“十二五”期间，100家

企业都将进入试点名单。

“技术换股权”将形成“洼地”

据相关负责人介绍，企业股

权和分红激励试点工作是通过以

公司股权、分红权形式给予企业

经营者一定的经济权利，使他们

能以股东的身份或分红的方式参

与决策。

“激发国有科研院所和高等院

校科技人员的创新、创造热情，加

快科技成果转化。”上述负责人告

诉记者，股权与分红激励会形成

“洼地”效应，吸引更多的科研机构

和科技人才来合肥发展创业。

4家企业已草拟方案

“目前，已经有4家企业向我

们提交了试点方案，我们也正在

找专家、中介机构对方案进行把

关。”合肥市财政局相关负责人告

诉记者，相比其他试点城市，合肥

对试点企业设置的“门槛”更低。

记者在采访中了解到，不管

是合肥国有及国有控股的院所转

制企业、高新技术企业，还是高等

院校、科研院所的以科技成果作

价入股的企业，甚至是境外企业，

都可以积极申报加入试点企业。

“十二五”有百家企业要“试水”

数据显示，现在合肥市共有

22家企业试点股权和分红激励政

策，而根据相关规划，试点企业近

期将扩充到30家。“十二五”期间，

合肥还将计划辅导100家。

企业若想参与股权和分红激

励试点，需要经过哪些程序呢？

记者获悉，拟参加试点的企业

按属地原则，向设在财政局的领导

小组办公室提出试点申请，并报送

相关申请材料，经领导小组办公室

审核同意后即可列入试点名单。

获批试点的企业根据相关文

件规定，结合本企业实际，采用规

范文本，制订激励方案，履行内、

外部审批程序。

用技术换股权或分红，“十二五”期间

合肥百家企业试点靠“头脑”分红

“金刚钻”入地8层楼后施工

昨日，记者跟随合肥市轨道

办、轨道交通建设工程质量安全

监督站和安监局相关调研人员再

次前往地铁建设现场时获悉，预

计9月份前后，首段地下旋挖的

地下隧道将正式开挖。

在工地上，记者看到一个巨

大的长方形地面已经被挖掘机一

点一点地下挖了 20 余米深。就

在这近8层楼的地下深处，巨型

旋挖机将从此入地，并像一条超

级蚯蚓一样，啃食地下泥土，最终

形成隧道。未来的地铁也将在这

样的隧道里风驰电掣。

虽然始发井口很宽，但对于

身长80米、直径约6米的盾构机

而言，进洞还是相当吃力。施工

方将先用吊车把盾构机的头部放

到井下工作，然后再将它的身子

慢慢一截一截地吊下，直到全部

下井。

1、5号线地下隧道同时“搞定”

据了解，即将开始的隧道旋

挖，将是对 1、5 号线两条线路同

步进行，总长约2140米。之所以

如此考虑，是因为地铁 1、5 号线

为同台换乘站，此种方式也最为

省时省力。毕竟，对于巨型盾构

机而言，每一次的“转身”都是一

个艰难的过程，在地面和地下之

间“一上一下”都需要半个月的

时间。

据该项目标段施工单位中

铁十一局张书玉经理介绍，“整

个施工过程不受气候影响，不但

不会出现地面‘开膛破肚’的状

况，连噪音也很小，基本不会对

施工上方的居民产生影响。”为

了保证施工准确性，盾构机的脑

袋上还配备了GPS，“所以用盾构

机挖隧道速度非常快，每天能挖

15米左右。”

上海北半球景观咨询设计有

限公司董事长于健生是此次评标

组的专家之一，在他看来，以前站

北的发展战略还是局限在南侧，但

现在对少荃湖进行全球招标可能

体现着站北的中心正在往北推

移。“少荃湖的设计，个人觉得是城

市和产业发展优先。但作为城市

公共空间的保留，特别是自然资源

的保留也不能忽略。”于健生说道。

记者从合肥市新站区建设发

展局了解到，为了让公众了解并

参与规划，此次各个设计方案将

在新站区网站进行公示。“广大市

民可以对 3 家投标方案进行投

票，提出意见和建议。”该局工作

人员告诉记者，未来少荃湖如何

规划设计，将综合考虑中标单位、

专家意见、市民意见，最终形成一

套完整的设计方案。

合肥地铁“金刚钻”有望9月入地
首段地下隧道将从高铁南站开挖

对于地铁建设来说，

地下隧道的旋挖才更具

“开建”的意义。昨日，记

者从合肥市高铁南站现

场获悉，预计9月份，随着

一台约 80 米长的盾构机

从该站南侧的始发井进

洞，合肥版《地心游记》也

将正式上演。而这，也意

味着首段地铁隧道将在

此现身。

檀勇 星级记者 徐涛/文

程兆/图

李鸿章出生地要变成啥样？
3个设计方案将向社会公示并征求意见

在不久的将来，碧波荡漾的少荃湖将会展现出多样的风采。

昨天，在少荃湖沿湖岸线城市设计评标会上，3 家设计单位分别

“秀”出了各自的精彩构想。 韩旭 方华英 记者 沈娟娟

按照少荃湖项目最初的设

想，将有一座大桥飞跨湖上，将路

网向湖的北岸延伸。

“为保留湖面和周边环境的

完整性，我们的方案是文忠路建

一条下穿通道。”一家设计公司的

工作人员解释，这样既不会破坏

湖面的整体美感，又可以使市民

能自由穿越少荃湖。对于跨湖大

桥，该公司设计建在大众路上，让

前来游玩的市民可以一览少荃湖

的风采。

另一家设计公司的方案则为

少荃湖画了一幅“夜景”：道路上

的灯光、环湖道路用冷色调灯光，

主要道路用白光，一般道路用黄

光，广场等布置彩色射灯……多

层次的灯光，相信会让少荃湖变

成名副其实的“夜来香”。

少荃湖是李鸿章的出生之

地，文化是少荃湖规划绕不开的

主题之一。一家设计单位在查阅

相关资料后确定了李鸿章祠堂的

位置，而围绕这个祠堂，他们还计

划将李家家庙迁移过来，打造一

个历史遗存区。

围绕李鸿章祠堂打“文化牌”

哪个方案好，你来评评看
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